



pressenza
INTERNATIONAL PRESS AGENCY

Kriegsdienstverweigerung ist kein Verbrechen – Den Frieden gewinnen und nicht den Krieg!

06.09.24 - [Pressenza Berlin](#)



Die Initiative *Solidarität mit Pazifist*innen aus Osteuropa*, ein Bündnis aus mehreren Organisationen, lädt alle Pressevertreter herzlich zu unseren Aktionen am kommenden Montag, den 9. September, und Dienstag, den 10. September, ein. In diesen beiden Tagen setzen wir ein starkes Zeichen für die Rechte von Kriegsdienstverweigerern aus Osteuropa. Unsere Aktionen zielen darauf ab, das Bewusstsein für die dramatische Situation von Pazifist*innen in Belarus, Russland

und der Ukraine zu schärfen, wo Krieg und Zwangsrekrutierung an der Tagesordnung sind.

Angesichts der aktuellen Kriege und Konflikte auf der Welt kann unsere Antwort nicht sein, noch mehr Waffen zu liefern, mehr Soldat*innen zu schicken und sich an den Kriegen zu beteiligen. Ziel muss es vielmehr sein, diese Kriege so schnell wie möglich zu beenden und das Recht auf Kriegsdienstverweigerung anzuerkennen und zu schützen! In demokratischen [Rechtsstaaten](#) ist Kriegsdienstverweigerung ein gesetzlich geschütztes [Bürgerrecht](#). In der Bundesrepublik gehört es zu den Grundrechten der Verfassung (Artikel 4, Abs. 3 GG). International ist das Recht auf Kriegsdienstverweigerung durch die UNO-Vollversammlung seit 1987 als unveräußerliches Menschenrecht anerkannt.

Solidarität mit Pazifisten: Aktionen am 9. und 10. September vor den Botschaften von Belarus, Russlands und der Ukraine in Berlin (Teil der Kampagne [#objectwarcampaign](#)).

Kunstaktion und Kundgebung

Montag, 9. September:

- 10 – 13 Uhr, Botschaft der Republik Belarus (gegenüber), am Treptower Park 32, 12435 Berlin
- 14 – 17 Uhr, Botschaft der russischen Föderation (Mittelstreifen), Unter den Linden 63-65, 10117 Berlin

Dienstag, 10. September:

- 10 – 13 Uhr, Botschaft der Ukraine, Albrechtstraße 26, 10117 Berlin

Wir fordern von den Regierungen weltweit, besonders aber von den Regierungen in Russland, Belarus und der Ukraine:

Stellen Sie die Verfolgung von Kriegsdienstverweigerer*innen und Deserteur*innen umgehend ein! Erkennen Sie das unveräußerliche Menschenrecht auf Kriegsdienstverweigerung an!

Wir freuen uns über aktive Beteiligung vor Ort!

Initiative Solidarität für Pazifist*innen aus Osteuropa

Weitere Informationen unter: www.connection-ev.org & www.dfg-vk.de



Kategorien: Europa, Frieden und Abrüstung, Gewaltfreiheit, Menschenrechte, Pressemitteilungen
Tags: aktive Gewaltfreiheit, Belarus, Gewaltlosigkeit, Gewissensgründe, Kriegsdienstverweigerer, Kriegsdienstverweigerung, ObjectWarCampaign, Pazifismus, Russland, Ukraine



Pressenza Berlin

News from the Pressenza Bureau in Berlin, Germany

